

議事録

1 会議名

第1回 地域連携推進会議

2 日時

令和7年10月24日(金)
午後1時05分～午後2時55分

3 会場

みずほ園 2階 会議室

4 出席者

【地域連携推進員】

安原地区人権委員会委員長	山本 茂樹
安原地区連合自治会副会長	沖 賢藏
紀北支援学校教諭	谷口 拓 (代理出席)
平成会監事	近藤 好徳
利用者ご家族・平成会理事	寺本 四郎
みずほ園利用者様	氏 (女性)

【施設職員】

平成会理事長	波田 順次
みずほ園施設長・平成会理事	角田 隆紀
みずほ園副施設長・平成会理事	小松 孝雄
みずほ園サービス管理責任者	田中 勇氣 (司会進行)
みずほ園事務課長	出村 彩

5 前置き

田中

会議を開催する前ですが、本日出席予定の紀北支援学校教諭巽先生は、
公務ご多忙につき欠席されます。代理として進路指導副部長の谷口様がご
出席してくださります。利用者様代表として出席予定の 氏 は意見

交換より参加予定です。本会議の議事録は山本様と沖様の両名に確認を頂く予定となっております。また、議事録を会議風景の写真と共にみずほ園ホームページ上に公開させて頂く予定ですが、よろしいでしょうか。

推進員一同

異議なし

6 理事長あいさつ

田中

それでは皆様お揃いになりましたので、令和7年度みずほ園地域連携推進会議をはじめさせて頂きます。はじめに当法人理事長よりあいさつをさせて頂きます。

(波田順次理事長あいさつ)

7 出席者紹介

田中

つづいて、職員ならびに地域連携推進員の皆様を私より簡単ではございますが、紹介させて頂きます。

(施設長角田紹介後、推進員山本様より順次紹介。後に副施設長小松より出席職員を順次紹介)

田中

こちらで理事長、施設長は退席させて頂きます。

(波田理事長・角田施設長退席)

8 事業報告

小松

事業報告について、利用者様の状況と支援者について中心に説明させて頂きます。令和6年度事業報告をご参照下さい。

(令和6年度事業報告について補足を交え読み上げる)

9 経営状況報告

出村

令和6年度 資金収支計算書について説明させて頂きます。

(令和6年度の収支について説明)

10 近隣から苦情報告等の共有

田中

現在、具体的に苦情を頂いている事はございませんが、過去何度か寄せられている施設前の農道の利用について、みずほ園が地域の皆様と約束させている事柄が三点御座います。徐行運転の徹底、工事車両等を2トン車以下で行う事。加えて、一部の道路を小学生が通学されるので、朝7時3

0分から8時10分までの時間は必要最低限の利用に留める事をお約束して道を使わせて頂いております。本日は地域の皆様がお越しですので、ご指摘などございましたら後ほど意見交換でお話を賜りたいと思います。

1 1 事故報告

田中

令和6年度当法人で起こった事故の中から和歌山市に報告した事例は2件ございます。

(事例1 Aさん転倒事故についての報告)

(事例2 Bさん行方不明についての報告)

1 2 質疑応答

沖 氏

災害対策について、みずほ園の南側にある桑山地区はこの辺りでは特に大雨の際は河川から水が溢れて道路が通れなくなりやすい地域になります。そういう際はみずほ園でも道を使えなくなる事例がありませんか。

田中

ございます。大雨によってみずほ園周辺道路が通れなくなる事は過去何度もありました。今後職員には大雨の日は桑山地区の通行には十分注意する様注意喚起をさせて頂きたいと思います。

沖 氏

では、そういう事例が起きた際は、安原支所や和歌山市役所に被害状況を伝え改善を求める事が大事ではないかと考えます。紀北支援学校でも大雨による被害はあると思います。こういった施設や学校が地域の方々と一緒にになって改善を求める事で、はじめて行政に動いて貰えるという事もあると思います。

田中

おっしゃる通りです。今後、地域の方々と情報共有しながら地域の環境改善に努めてまいりたいと思います。

沖 氏

もう一点、事業報告書にある各種会議の項目には地域連携推進会議がないようですが、来年度の事業報告書には記載されるのでしょうか。

小松

今年度の事業報告書には、地域連携推進会議の項目を設け記載させて頂く事になると思われます。

1 3 意見交換

(氏 参加)

田中

只今より意見交換会を始めさせて頂きます。今年度の意見交換会では、地域連携推進員の皆様が、みずほ園がどんなところでどんな方がいらっしゃるのかを知って頂いた上で、感じて下さった事や率直なご意見を座談会形式でお聞かせ頂きたいと考えております。ただし会議と銘打っておりますが、この場で何か結論を出さなければならないものだとは思っておりませんので、お気軽にお話を頂きたく存じます。

小松

私がみずほ園に来させて貰いちょうど一年になります。そこで感じた事

は、何かアピールするものが無くもったいないなという事です。グラウンドにしても、今でも土日は近隣の方に開放していますがあまり使われておりません。これらも地域の方々にもっと知って頂き使って貰いたいと思っております。

田中

私は、この安原地区で生まれ育ちましたが入職するまでみずほ園の存在を知りませんでした。また、今年になり紀北支援学校の進路指導の先生方とお会いする機会があり、進路指導の先生方もみずほ園の存在をご存じなかつたと伺い、このままではいけないと強く感じました。ですので、この地域連携推進会議を通し、地域の方々からみずほ園があるおかげで助かると思ってもらえるような施設にして参りたいと思います。ですので、皆様からのご意見賜りたく存じます。

当施設が行っている地域交流には夏祭りがありました。みずほ園の利用者さんと保護者様、そして地域の方々にお越しいただいておりましたが、コロナ過では中止しておりました。 氏 はどう思われますか。

氏

やってほしいです。

田中

そうですね。地域の方と一緒にほうが楽しめますよね。地域の方々にみずほ園を知っていただく大きな機会となりますので、来年以降に再開したいと思っています。グラウンドに関してはみずほ園だけで使うのはもったいないと思いますので、もし地域の方々から何かイベントなどで使いたいといったお声などお聞きする機会があれば、ぜひお声かけ下さい。私どもからも、自治体などにみずほ園を知って頂ける様働きかけていきたいと思います。

沖 氏

みずほ園のパンフレットを市報のように自治体に見てもらう事や、安原支所に置いて貰えば地域の方の目にとまるかもしれません。私も今まであれば障害者支援施設の事はわかりませんでした。紀北支援学校も近くにありますので児童や先生方をお見掛けした際にも思いましたが、こうやって近くで目にしてみると職員の方々はご苦労されているだろうなと感じました。

田中

氏 、みずほ園で楽しんでおられる事や困っている事、今の話を聞いていて思つた事なんかあれば聞かせて貰えますか。今日は買い物に行かれたみたいですがどうでしたか。

氏

今日はハンバーガーを食べてきました。美味しかったです。

近藤 氏

どこまで行かれますか。

田中

氏 に限らず、支援員がご本人の行きたい場所に買い物や外食の引率を行っております。

山本 氏

氏 とは以前みずほ園の夏祭りに来た際、お会いしたことがある様

に思います。浴衣を着ておられたのが印象に残っています。地域の開かれた施設にしようとするならばやはりイベントが重要ですから、安原地区の皆様に案内を見てもらいたくの方に参加して貰える様にした方がいいですね。

近藤 氏

市報和歌山などと一緒に回覧して貰えるように出来ないでしょうか。

小松 氏

安原支所に相談してみたいと思います。

田中

ただ実際問題として、会場のキャパも限界があり以前の祭りの状況を見ますとこれ以上増えてしまっても交通渋滞が起こってしまい支障が出る気がしています。

谷口 氏

近くの企業の駐車場をお借りしてはどうですか。ここであれば交通公園の駐車場をお借りする事も可能かもしれません。施設関係者は遠くに止めて施設の駐車場を確保するような方法もあるかもしれません。

出村

近くのメリヤス工場の駐車場もお借り出来るかもしれません。

田中

今後夏祭りを再開する際には、公共のスペースや企業の駐車場をお借り出来ないかも考慮して、検討したいと思います。

小松

開催時期は夏を避けて秋ごろに開催する事になると思います。

田中

みずほ園は福祉避難所として和歌山市に登録されています。ですが、非常災害時には地域の方も避難してこられる事を想定しておりますが、みずほ園の事をご存じないようでは避難する事もできませんので、そういう意味でも地域の方々に知っていただく必要があると思います。

沖 氏

では、みずほ園では食料の備蓄などが用意されているのですね。

小松

はい、非常食1,000食、保存水400本(21)、簡易トイレ400回分用意しております。

山本 氏

発電機はありますか？

田中

ポータブル発電機は用意してありますが、施設の電力を補えるほどの発電機となるとコスト面と燃料の保管等に関する課題があり、用意しておりません。

沖 氏

この辺りは南海トラフ大地震が起こった際も津波被害は大きくないはずです。しかし多くの住宅は木造で倒壊すると思います。私も以前長野県の千曲川が氾濫した際に災害ボランティアに行った事がありますが、テレビで見ると現場の状況は全く違う様に感じました。

田中

災害に備えるという意味で、私ども施設職員が実際の被災地へ災害ボランティアとして参加するといった事も、良い経験になるかもしれませんね。

小松

良い提案だと思います。参考にさせて頂きます。

(災害対策に関する価値観などを雑談にて意見交換する)

田中

紀北支援学校では地域の方とどのような形で交流されておられますか。

谷口 氏

今年は全卒業生対象の交流会が保護者会主催で開かれます。卒業生や保護者の皆様が催しものを考えて下さり、職員が手伝わせていただいております。交流会では、成人式に参加しづらい方もいらっしゃいますので、成人を祝う会も学校内で行っています。以前は夏祭りもやっていましたが、現在校舎改築を行っておりますので、中止しています。そのほかには、地域のマルシェへの出店や海南市のめった祭りなどに生徒の作った製品を出展しております。こういったところで地域の方々と交流を図っています。学校では清掃や生き物の飼育や作物の生育、木工などの仕事の分類があり生徒が自ら選択し取り組み成果物を販売させて貰っています。

田中

ありがとうございます。参考にさせて頂きます。

氏 は次の予定がありますので、ここで会議を退席させて頂きます。

氏

ありがとうございました。

(氏 退席)

田中

清掃の部があると仰いましたがどのような活動をされていますか。

谷口 氏

窓ふきの方法などを学び、校内のみならずコロナ過以前は地域の保育園にも清掃に行かせてもらう事もありました。卒業後に清掃の仕事に就く方も多いので、それを見越しての取り組みとなっています。もし良ければみずほ園さんにも清掃に行かせて貰いますのでご相談下さい。

田中

ありがとうございます。とても良いアイデアだと思います。そういう取り組みを相互に行って行きたいと考えております。以前みずほ園でも地域のゴミ拾いをしていました事もあるそうです。地域の方々から見ても、どういった方がみずほ園で住まわれているか知っていただく機会にもなりますし、イメージアップにつながると考えていますので、個人的には今後検討したいと考えております。

寺本 氏

みずほ園が開所した当時はもっとたくさんの行事がございましたが、コロナ過もあって多くの行事が中止になってしまいました。その他にもコロナをきっかけに多くの問題が起こってしまったと感じています。コロナが去って徐々に以前の様に戻りつつあり、今年も旅行が予定されています。もしかすると子供たちは慣れない場所に行くとうまくなじめないのでないかと思いつつも、親としては楽しみしております。地域交流に関しても、全員でなくても地域の行事に参加できればいいなと思っています。今日の会議の中でやはり今までみずほ園は孤立してしまっていたと感じました。ですが皆さんの意見を聞き色々な事を考えさせられとてもありがとうございました。ありがとうございました。

田中

こちらこそありがとうございます。ご家族の方も地域に認められている施設にご家族を預けたいと考えてらっしゃると思います。職員にしてもそういった施設で働きたいと考えているはずです。本会議を通して皆様からとても参考になるご意見を賜ることができました。今後は地域の方々との交流を深めて参りたいと思います。まだまだお話の途中でありますがあそろそろ時間が迫っておりますので、これで意見交換を終了させていただきます。会議後であっても、ご意見・ご指摘をいつでも賜れればと思いますので、何卒よろしくお願ひ致します。

最後に来年度の地域連携推進会議への参加を受諾して頂きたいのですが、皆様ご都合よろしいでしょうか。

推進員一同

(来年度の参加を受諾)

田中

皆様ありがとうございます。では丁度時間となりましたので、これで令和7年度地域連携推進会議を閉会致します。今後とも何卒ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひ致します。お気をつけてお帰り下さい。

上記の会議内容を明確にするため、サービス管理責任者 田中 勇氣 が本事録を作成し、出席した地域連携推進員 内代表2名において次に記名押印する。

令和7年11月11日

地域連携推進員

山本 茂樹



令和7年11月11日

地域連携推進員

沖 賢藏



